

En la capital, 4^{so} pesetas trimestre
Id. fuera de la capital, 5 id. id.
Ultramar, en oro, 18 id. id.
Id. por un año, en oro, 25 id.
Extranjero, trimestre, 7^{so}

Todo pago se entiende por adelantado.
Toda la correspondencia se dirigirá al Director de este periódico.

REDACCIÓN Y ADMIN. Progreso, 4-3-9
Telégrafo: "La Lucha".
Por los telégramas de fecha de ayer

Año XVIII Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

JUEVES 23 FEBRERO DE 1888

Sección Oficial

Gaceta del 20.—No contiene disposición alguna de interés general.

OTRA PRUEBA.

Faltaba alguna prueba más de las relaciones íntimas que existen entre los conservadores ó el Jefe de los conservadores y los fusionistas ó el Jefe de los fusionistas? Pues hé aquí la prueba.

Presenta el Ministro de Hacienda los proyectos de ley que ayer publicamos, algunos de ellos onerosos para el contribuyente en alto grado, y todos, los partidos, incluso una buena parte de la mayoría parlamentaria, reciben dichos proyectos con inequívocas muestras de desagrado. Un diputado de la mayoría, el señor Gamazo, hombre influyente y amigo de cumplir sus compromisos con el país que representa, levanta con valentía la bandera de oposición á los proyectos contrarios á las conclusiones adoptadas por la *Liga agraria*, y como es hombre de valor é influencia, reúne en su alrededor un grupo numeroso de Diputados amigos, de los que antes querían perder toda influencia que sacrificar la agricultura con nuevas cargas.

La actitud del señor Gamazo produce el espanto en la mayoría servil y el Gobierno siente hundirse bajo sus pies el terreno que tanto idolatra. El Ministro de Hacienda, que quiere encontrar pretexto para escurrir el bulto y así evitarse la rechista que presiente á sus cálculos y proyectos, declara que si alguno de sus candidatos es derrotado en las Secciones, presentará la dimisión y ante esta declaración, se nubla el cielo de la situación, la tempestad se cierne sobre la cabeza del ministerio y todas las señales indican que la situación es al agua.

¿Qué se necesita para que en la votación de las secciones salga derrotado el Ministro y se produzca la crisis?

Pues que cumplan con su deber las oposiciones, votando con los amigos del señor Gamazo contra los del Ministro de Hacienda; pero hé aquí que cuando los amigos del señor Cánovas se preparaban con entusiasmo á llevar á cabo lo que su deber de hombres de partido de oposición les imponía, sin saber porque aunque todo el mundo lo presente, reciben orden de presentar y apoyar candidatos propios y, lo que tenía que suceder, que separándose la minoría más poderosa del contingente del señor Gamazo, el Gobierno ha conseguido una victoria cuando todo el mundo, incluso él, esperaban una derrota cual nunca la recibió ningún gobierno.

Y aquí tiene el lector salvada la situación del fusionismo por el Jefe del partido conservador; esto podrá ser muy diplomático y patriótico, pero es muy interesado y anormal, impropio de todo partido serio.

Como es natural, los ministeriales á todo evento han visto el cielo abierto con lo que han hecho los conservadores de la oposición, y los gamazistas esperan nueva ocasión, que no tardará, para combatir los proyectos de Puigcerver, lo cual significa que este partido que manda vive de prestado por lo mismo que vive dividido, lleno de miserias y

LA LUCHA

Diario liberal de Gerona.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Números sueltos 25 centimos.

Anuncios.

En la primera página, una peso-
ta linea. En la 2^a 75 céntimos.
En la tercera, 50.—En la 4^a 25.—A
los señores suscriptores, 12 cént.
—Anuncios mortuorios En la 4^a
página desde 7 pesos 50 céntimos
en adelante.—Comunicados y re-
mitidos de Poco a 5 pesos linea a ju-
icio de la Administración.

Insórito: 6, no se devuelvo
ningún original.

Corresponsal en París para anun-
cios y reclamos, A. LORETT, 61
RUE GAUMARTIN.

Núm. 3422

egoismos, cuyo Jefe ha de estar siempre con la aguja de su ingenio zurciendo voluntades.

Mientras, el país sonríe con cara de lástima al ver de que medios se vale Sagasta para no caer, y al contemplar al partido conservador como vuelve la vista al país para ayudar al partido liberal que dice combate, para probarlo sin duda, nos ha dado otra prueba.

Y a esto se llaman partidos serios.

DESDE PARÍS.

El proceso de las condecoraciones.

Como indicábamos en nuestra última hora del sábado, la tercera sesión de la vista de este ruidoso proceso ante la Cámara de policía correccional, revistió ya más interés que las demás precedentes, en razón a tratarse en toda ella de los incidentes á que diera lugar la condecoración de Mr. Legrand, el famoso fabricante de alambres que había revelado por teléfono al Juez Mr. Wignneau, la existencia de papeles comprometedores para Mr. Wilson, que no han podido ser hallados en parte alguna. Los interrogatorios tanto del condecorado como de su hermana Mad. Fortou, no han podido ser más concluyentes, bajo el punto de vista moral—ya que no jurídico—para probar que efectivamente, la cruz recibida por Mr. Legrand le había costado nada menos que noventa y cuatro mil francos. ¿A quién fué á parar esta importante suma? Eso es lo que en modo alguno no ha querido revelar el interesado, podríamos decir casi el expoliado. Todo se redujo á decir que aquella cantidad había salido de la caja para cubrir deudas que tenía contraídas Mr. Legrand, acerca de las cuales ninguna satisfacción debía dar á sus empleados, y que por tal motivo la salida de dicha suma no figuraba en sus libros de caja. Esto, como se vé, es soberanamente ridículo y constituye moralmente la mejor prueba de que, en efecto, los noventa y cuatro mil francos sirvieron para remunerar a Mr. Wilson, de quien se había valido y á cuya influencia había recurrido por mediación de Ribaudean para obtener la condecoración deseada.

La última parte de la sesión del sábado fué dedicada á examinar las declaraciones de la esposa del fabricante. Fué aquello verdaderamente un ensarte que sirvió para acabar de llevar al numeroso público que asistía á la sesión, el convencimiento que ya tenía de antemano acerca de la culpabilidad de los acusados. Todo el sistema de la familia Legrand se reduce actualmente á negarlo todo ó á decir simplemente que no se tiene conocimiento de lo que se les pregunta. Existiendo como existen en el cuerpo del proceso las declaraciones más terminantes en un sentido completamente opuesto, este súbito cambio constituye en realidad un cinismo á toda prueba, y es una clara demostración de cuanto ha debido trabajar en estos últimos días Mr. Wilson para llegar á semejante resultado. Pero el público no se llama á engaño y ha pronunciado ya un fallo inapelable.

El príncipe imperial de Alemania.

Por los telegramas de fecha de ayer recibidos de S. Remo, sabese que el

príncipe pasó muy mal la noche de ayer. La tos, lejos de haber cesado, ha ido en aumento, y esto inspira á los médicos mucho cuidado, temiendo que se declare al enfermo una pneumonía. Ayer el Kronprinz escribió una carta al príncipe de Gales, quien probablemente le visitará hoy.

Por lo demás, hé aquí el *Boletín Oficial* facultativo publicado ayer á las 11 de la mañana en San Remo:

La llaga de la garganta continua disminuyendo en las mejores condiciones. El enfermo no tiene fiebre. La tos no se ha modificado desde ayer; las expectoraciones son algo más abundantes. Aumenta el apetito.

La opinión general en la capital del imperio, es de que la muerte del Kronprinz es un hecho inminente, e inevitable. Desde ayer son ya varias las veces que ha circulado en Berlín la noticia de su fallecimiento.

Los Dramas de París.

Los tribunales de esta capital entienden desde ayer de un asunto que, aunque no es el primero ocurrido en su género, está llamado á hacer mucho ruido y á formar época en los anales judiciales de esta moderna Babilonia.

Mr. B..., que explota en Argelia una gran propiedad de bosques alcornocales, se casó hace algunos años con una hermosa joven en cuyas venas circula sangre de príncipes. Todo marchó bien en sus comienzos; pero al cabo de un año, cuando el marido empezó á perder la esperanza de llegar á ser padre, su humor se cambió y su esposa tuvo que suportar de él, á partir de entonces, los peores tratamientos. Esta, desesperada de su esterilidad, resolvió un dia pedir consejo á un amigo de la casa, al doctor M.... Hecha la confidencia, el médico la puso en relaciones con una comadrona, y entre los tres quedaron acuerdos en que la esposa se fingiría en estado intermedio. Cuando llegó la ocasión oportuna, la cosa fué anunciada á grande orquesta al marido ausente, quien acogió la noticia con la alegría que es de suponer.—Llegó el plazo fatal, y entonces aprovechándose de uno de los frecuentes viajes de Mr. B..., el doctor y la comadrona se libraron en la persona de la esposa á todas las operaciones preliminares indispensables para fingir un alumbramiento. Como es natural, no faltaba el correspondiente bebé, que había proporcionado una pensionista de la comadrona en pago de un cantidad subida. Por lo demás, las cosas, de momento, tuvieron un éxito satisfactorio: presentóse á la alcaldía la declaración del nacimiento del niño, como hijo legítimo de Mr. B.... y de su esposa, y el esposo de regreso, festejó con los mayores transportes de satisfacción el dichoso acontecimiento.

Pero la superchería fué pronto descubierta gracias á la indiscreción de una sirvienta de la casa. El asunto, como es de suponer, ha causado en París muchísimo ruido en atención á la calidad de las personas que han sido protagonistas ó han intervenido en ese drama de familia. Los principales autores del mismo, como la esposa B..., el doctor M.... y la comadrona, han sido ya presos.

De Rusia.

Confirmase que Rusia ha dirigido una nota colectiva á las potencias signatarias del tratado de Berlín, invitándolas á legalizar la situación de Bul-

garia mediante la destitución del príncipe Fernando.—Síntesis del ob-

GABARRO MINTIENDO.

Para qué se veá á donde llega el tú-
pido ex-Escólopio Padre Gabarró, titu-
lado fundador de las Escuelas laicas,
lejan nuestros lectores las siguientes lí-
neas que publica *El Correo de Madrid* y
que viene á confirmar la noticia que,
hace dos semanas y sobre él mismo a-
sunto, dió nuestro Corresponsal en Pa-
ris. Dice el colega:

Nos ha producido bastante sorpresa un sueldo publicado en los periódicos italiani, en el qual se da cuenta de la visita hecha al presidente del Consejo de ministros por un español llamado Gabarró, supuesto representante de una Asociación de libre pensadores que nadie conoce en Espa-ña, y en nombre de la cual, sin embargo, presenta una felicitación al gobierno italiano firmada por 60.000 españoles.

En este documento se afirma que han fundado 243 escuelas laicas, á las que concurren 6.000 alu-
minos, todo como representación de un movi-
miento anticlerical en cuyo nombre se felicita á Italia, oponiéndolo como protesta á las peregrina-
ciones que han ido al Vaticano con ocasión del
jubileo.

Grande debe ser el atrevimiento de la persona que hace semejantes afirmaciones; pero más extraño nos parece que hayan podido ser sorprendidos el gobierno y algunos periódicos italiani con noticias tan extraordinarias y tan lejanas de todo lo que pudiera parecerse á una realidad. Lo único que del Sr. Gabarró sabemos nosotros, es que ha sido condenado en Barcelona por injurias á algunos sacerdotes, y que á consecuencia de esa sentencia vive emigrado en Francia. En cuanto á los 60.000 libre pensadores, las 243 escue-
las y los 6.000 alumnos, nadie ha oido hablar de ellos, especialmente en Cataluña, que es donde afirma el Sr. Gabarró que tiene hecha su pro-
paga-
nanda.

Sí; aquí conocemos al señor Gabarró por las tonterías que escribe, las nece-
sidades que habla, las escuelas que ha
fundado en algunos puntos para explo-
tar á los incacos que van muriendo
paulatinamente, y las mentirillas inocentes con que difunde su arte de vivir
á expensas de los tontos.

En lo demás tiene razón el colega; en esas cifras no hay un número que sea verdad. La influencia del ex-cura Gabarró es tanta, que de todo pueblo que visita, se vé obligado á salir á una de renegado.

Vaya con el Padre Gabarró! Lo ex-
trano es haya conseguido en Italia lo
que logrado no hubiera en la Repú-
lica andorrana. Se conoce que por allí
comulgan los Ministros con paneccillos.

Noticias locales y generales.

Ayer amaneció nevando de una ma-
nera bastante abundante, y así seguió
con pocos intervalos durante toda la ma-
ñana, cubriendo los tejados y monta-
ñas de una blanca capa; no sucedió así
en las calles en las cuales el barro no
permítio el cuaje á los espesos copos.

No debe haber nevado mucho en la
alta montaña, cuando no se ha inter-
rumpido la circulación de carriages,
llegando con regularidad todos los corre-
os.

En cambio, las noticias que se reci-
ben de las provincias, sobre todo de
las del Norte, son verdaderamente sor-
prendentes como en otro lugar de este
número pueden ver los lectores.

—El conocido comerciante de esta
ciudad nuestro particular y buen ami-
go D. Eusebio Simó y Grau, ha es-
tablishido en su papelería una nueva in-
dustria cual es la del rayado de papel,

á cuyo efecto ha montado una bonita y curiosa máquina que reúne todos los adelantos para la perfección de esta clase de trabajos.

Deseamos que esta nueva mejora responda á los fines comerciales que, para su establecimiento, ha tenido en cuenta nuestro activo amigo.

— Antes de anoche y con muy escasa concurrencia, se puso en escena en el Principal la preciosa ópera *Faust*, la cual obtuvo una buena interpretación de parte de todos los artistas, especialmente de la señorita Pierdori y de los señores Lluriá, Ventura y Durán. La señorita Mas hizo *Siebel* como nunca hemos visto en este teatro, toda vez que á un papel de tan escasa importancia, le dió verdadero colorido de novedad que el público aplaudió en gran medida como premio al mérito de la joven y excelente artista.

Los coros no tan bien como las noches anteriores y la orquesta bastante acertada.

Se extrañan algunos de que el público viva retraído teniendo como tiene hoy una compañía tan aceptable; pero á nosotros no nos extraña dada la insufrible temperatura que reina en la sala y que nadie se ocupa en mejorar. Si en lugar de gastos inútiles se dedicara el Ayuntamiento á hacer confortable el local, no se lamentaría esa falta de asistencia que sentimos; esto dejando aparte el período cuaresmal en que estamos dentro del cual, es sabido de todos los años que hay muchas familias que no asisten á nuestro coliseo. Las censuras, pues, no deben ir á los que no asisten al Teatro, si no á quien, pudiendo, no hace nada porque el público encuentre en el Teatro la atmósfera agradable que apetece y no falta nunca en ningún centro de recreo, medianamente establecido.

— Los Diputados ministeriales por esta provincia que están en Madrid, han votado los candidatos del gobierno. Es decir, han votado los proyectos del Ministro de Hacienda que tanto perjudican la agricultura.

Estimando.

— En la sesión literaria pública que el sábado celebró la real Academia de Madrid, después del despacho ordinario, el Sr. Iglesias (D. Manuel) comunicó á la corporación un caso práctico relativo á un sugeto de 78 años de edad que, padeciendo una bronquitis crónica con enfisema pulmonal, dilatación bronquial e infarto de los órganos respiratorios, acompañadas estas lesiones de disnea que á veces se convertía en ortopnea, y edema erisipelato de las extremidades inferiores, se modificó ventajosamente con los eméticos, logrando el enfermo en poco tiempo el restablecimiento de su salud.

— El lunes último cumplieron nueve años que fué elevado al sólio pontificio, el cardenal Gioachino Pecci, bajo el nombre de Leon XIII, que rige los destinos de la cristiandad.

— Pregunta un curioso ¿cuando deben celebrar su cumpleaños los que nacen el 29 del corriente mes? El 29 del próximo Febrero de 1892, ó sea cada cuatro años.

— Habiendo alegado ser hijos de madres viudas pobres los mozos Tomás Benages y Vehí, Joaquín Abras Esparrón, José Ballada y Bibérn y Dalmacio Bertrau y Ramón, el señor Alcalde de esta ciudad ha señalado la hora de las tres y media de la tarde de mañana para la recepción de testigos y citar á los mozos interesados para que concurran al acto, apercibiéndoles, para el caso de que no concurran, con el perjuicio á que en derecho haya lugar.

— Hemos oido decir, que los amigos del señor Quintana esperan para últimos de mes al señor Torres, el cual parece insistir en presentar su candidatura

ra por el distrito de Torroella de Montgrí.

— Además de las señoritas Millanes, ha debutado también en el Principal de Tarragona el tenor cómico señor Garrido, que tantos aplausos y simpatías ha sabido captarse de nuestro público.

— Un vecino de Parcent, pueblo de Alicante, tiene el propósito de presentar á la Exposición Universal de Barcelona un hermoso avisero en forma de concha, construido admirablemente por un número considerable de avispas y sin que la mano del hombre haya puesto nada de su parte.

El avisero está formado de bellísimas alas de mariposa y otros insectos, y tiene por dentro diferentes departamentos construidos con una simetría y un gusto artístico irreprochable.

— Nos escriben de Argelager, extrañándose de la frecuencia con que los Carabineros llevan á cabo registros en la Expediduría de tabacos de aquel pueblo, de cuyos registros no resulta nada nunca. Es tanto más de extrañar esta vigilancia de los encargados del fisco, cuanto que el Estanquero hace quince años desempeña el cargo, sin haber nunca dado motivo a este procedimiento, según se nos asegura en la carta en cuestión.

— La Dirección General de obras públicas ha dispuesto la separación de subastas de la parte de hierro que ha de invertirse en la construcción del puente sobre el río Fluvia.

Parece que el criterio dominante en aquel Centro es, que no se subaste la parte de construcción de hierro de dicho puente, hasta que el Ingeniero provincial no participe que se hallan bien adelantadas las obras de fábrica.

— Segundo á *El Olotense* escriben desde Ripoll, adelantan rápidamente las obras de restauración del monasterio de Santa María á pesar de encontrarse en la época de menos facilidad para estos trabajos. El ábside ya se presenta con toda esbeltez así como la nave central la que, libre de cimbras y andamios, recuerda perfectamente con toda su belleza de líneas el magnífico templo ideado por el gran Oliva.

Vista la actividad desplegada, todo hace prever que podrá verificarse el milenario en la época anunciada, siendo la reconstrucción un hecho.

— El Semanario católico de La Bisbal, que entre sus palabras usuales encontramos hace unos días lo de regueldos, (!) dice nos contestará el próximo número.

Preparémonos á leer cosas buenas, porque ocho días para contestar lo que no necesita contestación, plazo es que indica vamos á vernos á las puertas de las náuseas.

Afortunadamente nos hemos provisto ya de ácido fénico y tenemos á punto el paraguas.

En Corsa, una mujer que padecía ataques epilépticos fué atacada de uno de ellos en el momento que se calentaba al fuego de la chimenea, muriendo quemada sin auxilio alguno, pues estaba sola.

Cara pagó su imprudencia la pobre mujer.

— Por el personal facultativo se ha verificado ya el replanteo del puente sobre el Riusech.

— Anteayer tarde mientras el Vista de la Aduana de Port-bou D. Ernesto del Villar estaba revisando los paquetes procedentes del Extranjero, explotó uno de ellos causandole algunos rasguños en los ojos y el consiguiente suso.

El contenido del paquete era algodón de pólvora, sin que en su embalaje se advirtiera nada sospechoso por quanto en él se leía la siguiente inscripción: *Agua de Kina para limpiar el cabello.*

— El lunes ultimo, la tartana que de

esta capital para La Bisbal sale todos los días, tuvo la desgracia de sufrir un vuelco en la calle de la Barca, sin otras consecuencias que el susto consiguiente en los pocos pasajeros que conducía.

— Nuestro activo Alcalde estudiando proyectos en el interín.

— Por la Compañía arrendataria de Tabacos, se ha reemplazado á D. Miguel Quintana y Viñas expendedor 3.^o de Cassá de la Selva, nombrando interinamente en su reemplazo á D. José Casanova y Trias.

— Por la Dirección general de Propiedades y Derechos del Estado, se ha publicado una circular dictando reglas para que no se proceda á la incautación y venta de ninguna clase de bienes en concepto de desamortizables, á menos que se hallen comprendidos en los actuales inventarios.

— En el sorteo de la Lotería nacional celebrado anteayer, han salido premiados los siguientes números.

Primer, 5,221—Segundo, 12,968—Tercero, 9,558—Cuarto, 12,852—Quinto, 17,770—Sexto, 12,463—Séptimo, 11,211—Octavo, 10,045—Noveno, 1,585.

— Se ha reemplazado por la Compañía arrendataria de Tabacos, á Doña Dolores Ferrer viuda de Oliver, de la expediduría 1.^a de La Bisbal, nombrando en su lugar interinamente á D. Juan Massaguer y Rigau.

— Se ha desencadenado en los Estados Unidos un horroroso ciclón que ha causado 100 muertos y más de 200 heridos, quedando destruidas 500 casas de un pueblo que quedó arruinado por completo.

— Se ha dirigido por la Delegación de Hacienda de esta provincia, una circular á los alcaldes de Santa Coloma de Farnés, Hostalrich, Massanás, San Feliu de Buxalleu, San Hilario Sacalm, Arbucias, San Salvador de Breda, San Miguel de Cladells, Viabrea, Viladrau y San Martín de Carós, para que antes de finalizar el presente mes ingresen por contribuciones directas lo que adeudan.

En una información favorable la Academia de Medicina de Paris ha reconocido que los Vinos y Jarabes de Despinoy, al extracto de Hígado de Bacalao, tienen todas las cualidades constituyentes del Hígado de Bacalao. Desprovistas de todo olor y mal gusto, esos Vinos y Jarabes son tolerables por los estómagos más delicados.

Modas Parisienses.

(De nuestro servicio particular)

París 20 Febrero de 1888.

El invierno avanza, sin que se note gran movimiento en los salones a pesar del buen ejemplo dado por el mundo oficial en materia de fiestas; así es que nos sobran espacio y tiempo para ocuparnos — siquiera sea de lejos de las toilettes que podríamos llamar de transición y de los sencillos trajes de cuaresma. Aprovecharemos, pues, la ocasión para repetir que el encaje negro, de suyo tan hermoso y de utilidad tan grande, continúa imponiéndose á la moda.

Aquellas de nuestras bellas lectoras que guardan en sus armarios algún traje de ese género, pueden perfectamente utilizarlo de nuevo, lo cual es tanto más fácil cuanto que, disminuyendo la moda actual los *pouffes* y los recogidos, puede prescindirse de una parte de la tela, ó sea de aquella que hubiese sufrido más deterioro. Como ejemplo, citaremos un vestido de semi encaje, teniendo el detrás de paño recto, durante un tablier cuadrado ligeramente recogido de un lado por un lazo ó bien por un adorno de canutillo. El *corpetto* Restauración arrugado ó plegado, estará cruzado por amplia cintura ó pliegue en surah ó satin.

La tela de encaje blanco, ó más bien color marfil, es también de grande recurso y constituye el fondo de toilette de cualquier casa cuya fortuna moderada no le permite variar con demasiada frecuencia. Bien acompañado con el paño correspondiente, adornado de flores ó de plumas con mezclas de brocado, el encaje blanco es siempre elegantísimo y no hay temor de

que el buen gusto lo rechace. Si él no atrae las miradas de una manera imperiosa, tiene la ventaja de que puede ser usado frecuentemente, ya que con un simple cambio en los adornos le basta para parecer siempre nuevo.

Llévanse muchas toilettes de gasa ó de tul con adornos de dormideras. He aquí también una novedad para una señora joven: una tela de crespon de China viejo rosa, bordada en pequeños abanicos azul y oro, y pájaros japoneses. Este vestido exige una confección amplia y con pocos pliegues, á fin de que puedan delinearse y definirse bien los bordados, que es lo que precisamente constituye todo el *chic* de la novedad.

Stella.

EL TEMPORAL EN PROVINCIAS.

León.—Hay dos máquinas enterradas en la nieve en el kilómetro 48, entre Villamarín y Busdongo. La vía está interrumpida. El temporal continúa. El tren-correo núm. 461 ha salido de esta estación á su hora; pero no podía pasar de Villamarín por la espesada causa.

Vitoria.—Los viajeros del tren-correo de Bilbao, que estaban detenidos en el kilómetro 188, han llegado á Zinoso, donde permanecerán por no haber podido restablecerse las comunicaciones ni con Miranda ni con Bilbao.

Bilbao.—Los trenes que salieron ayer de ésta tuvieron que regresar por la mucha nieve que hay sobre las vías. Se ha suprimido el correo que debía salir á las nueve de la mañana.

Los trenes que salieron de la corte los días 16 y 17 se hallan detenidos en Miranda, no habiéndose, por lo tanto, recibido la correspondencia. Santander.—Según parte del jefe de la estación de Pozazal de las nieves y treinta mañana, del 18 sigue nevando con fuerte viento del N.; los trabajos hechos desaparecen bajo una espesa capa de nieve. Se hacen toda clase de esfuerzos á fin de dejar el paso expedito á los trenes correos, y se duda que esto se pueda conseguir.

Bilbao.—El ingeniero jefe, desde el kilómetro 183 de la linea de Miranda á ésta, participa que encuentra muchos desmontes cubiertos por una espesa capa de nieve que mide una altura de tres metros. Esta enorme cantidad de nieve es causa de que los trabajos se hagan con mucha dificultad.

Comunican de León que en Busdongo, hay un metro cuatro centímetros de nieve sobre la vía, y en la carretera la nieve alcanza una altura de cinco metros.

Desde la mañana de ayer el temporal arrastra, haciendo imposible la limpieza en las calles de Busdongo.

De Oviedo telegrafaron que la vía férrea continúa interrumpida por las nieves entre Naradiello y Busdongo, y que por esta circunstancia no se admiten viajeros ni mercancías para más allá de Naradiello.

Un telegrama de Santander participa que continua el temporal de nieves en los puntos donde están detenidos los trenes que llevaron las máquinas á Reinosa. Estas han vuelto á salir, para tratar de que á dicho punto lleguen los correos detenidos en Quintilla.

Madrid y Provincias

Parece ser que con destino á la Exposición Universal de Barcelona, un obrero mecánico de Málaga, presentará una nueva máquina de su invención para la confección rapidísima de calcetines y medias, salvando ciertas desventajas que se experimentan con las máquinas hasta ahora conocidas.

Ha fallecido en Vitoria á la edad de 83 años el valeroso general don Antonio Márquez víctima de un juanete gangrenoso.

Es casi oficial el viaje de los reyes de Portugal, juntamente con el rey de Suecia, á Barcelona durante la próxima Exposición. Es posible que el viaje de estos soberanos coincida con el de la Reina de España.

En Canals, pueblo de la provincia de Valencia, se hundió hace pocos días gran parte del campanario de la iglesia, produciendo estruendo espantoso y causando gran alarma en el vecindario. El sacristán salió del templo aterrizado y la Guardia civil lo recogió, prestándole los auxilios que su estado requería.

Dice un colega que se va á proponer al Ayuntamiento de Madrid la construcción en el cementerio de la Montaña del Príncipe Pio de un monumento que perpetúe la memoria de los que fueron

ron fusilados en aquel sitio en 1808.

—La fábrica de armas de Plasencia nombrada La Euskalduna, ha sido adquirida por el señor Nordenfeld, constructor de ametralladoras y cañones de tiro rápido, para establecer en ella la fabricación de estas armas.

Otro cañón monstruo.

Siempre que se habla de artillería de gran calibre, parece como su construcción está vinculada á Italia ó Alemania.

Los franceses que no van en zaga á aquellas naciones, tienen también piezas poderosísimas de condiciones tan excepcionales como las famosas de Krupp.

El cañón del coronel Bange salido de los talleres de Cail y hecho con materiales de Saint-Chamond, es de acero forjado, con un tubo central bien revestido. Las partes de la pieza son trozos de cono, que por sus dimensiones y forma reducen mucho el peso del cañón, siendo su resistencia, al decir de algunas publicaciones, superior á la de ninguno otro sistema.

El peso del cañón es de 38 toneladas, su longitud 11 m. 10 cm. su diámetro exterior 1 m. 4 cm., en la recámara y 50 en la boca, el calibre 33 cm.

La carga oscila entre 180 y 200 kg. de pólvora prismática, pudiendo lanzar proyectiles de 600 kg. á 17 kilómetros. A una distancia de 3 kilómetros atraviesa blindajes de acero de 80 cm. de espesor.

Aun cuando el alcance de 16 kilómetros es de mera fórmula, por cuanto á esa distancia el proyectil apenas lleva fuerza viva, resulta indiscutible que esta pieza Bange tiene cualidades superiores que la equiparan con las fabricadas en Eisen Fried por Krupp.

Abuela á los veinticinco años.

Merece citarse el caso de una mujer de color, Clarisa Jackson, residente en la población de Delaware, que se casó á los once años, tuvo una hija á los doce, que siguió el ejemplo de su madre y á la misma edad que ésta acaba de dar á luz una niña.

La cual probablemente seguirá el ejemplo de sus progenitores, y entonces se dará el caso de que Clarisa sea bisabuela á los treinta y seis y tatarabuela á los cuarenta y ocho.

Con gentes tan aprovechadas, ¿quién se acuerda del fin del mundo?

Los ejércitos de América.

La República Argentina para 2.400.000 habitantes, tiene 7.518 soldados; Chile con una po-

blación igual, tiene 13.296 hombres sobre las armas; Guatemala, para sus 1.200.000 pobladores, sostiene 2.180 hombres; Méjico, 9.300.004 habitantes y tiene 32.380; Uruguay, con una población de 400.000 almas tiene, un ejército de 4.500; Venezuela, 3.000 hombres para 2.000.000 de habitantes; Cuba, con 1.500.000 almas, tiene 25.653 soldados, es decir, mil menos que los Estados Unidos, cuya población asciende á 50 millones, y Colombia, con 3.500.000 habitantes, tiene 3.500 hombres, de los cuales, una tercera parte trabajan en las vías públicas como zapadores.

La Argentina posee 33 buques de guerra con 3.991 tripulantes á un coste anual de pesos 2.690.000; Chile tiene 10, con 2.225 tripulantes, con un gasto de 4.359.893; los Estados Unidos tienen 93 barcos con 12.204 hombres y un costo de 17.212.601 duros.

Efectos de la luz eléctrica sobre los libros.

Dice la *Revista Internacional de la Electricidad*, que el Sr. Wiesner, profesor de la Escuela Técnica de Viena, ha llamado la atención de sus colegas sobre la alteración de los colores, tanto del papel como de la tinta de los libros de la biblioteca de dicho establecimiento.

El papel de las obras que más se leen y usan se han vuelto de un color amarillo muy bajo y la tinta ha tomado también un color amarillento, tan bajo, que apenas son legibles algunas páginas especialmente aquellas que por sacar copia ó por descuido han permanecido abiertas y expuestas á la luz eléctrica.

De los experimentos hechos para conocer las causas de la descoloración del papel, resulta que la acción de la luz eléctrica sobre las sustancias vegetales como el lino, algodón, paja, etc., es grande, así como sobre el latón de las tintas que se vuelven amarillentas por oxidación.

Distracciones.

Una joven recién casada decía á una de sus amigas:

—Créeme, mi marido es el mejor de los esposos y vale más oro que pesa.

—Más oro que pesa! Eso es mucho decir. Jesús valía más que tu marido, y, sin embargo, fué vendido en 30 díneros.

—Sí, pero has de tener en cuenta que de entonces acá se ha encarecido todo.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.

S. Pedro Damián cardenal.

CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia de las Bernardas. En los domingos durará la exposición 7 horas á saber: cuatro por la mañana, desde las 8 á las 12; y por la tarde tres, empezando una hora antes; y se reservará en todo el año al loque de la primera oración.

SANTA CUARESMA.

Días en que hay sermón y función de *Via-crucis* en las iglesias de esta Ciudad.

Santa Iglesia Catedral.—Los lunes, martes y jueves por la noche y en el Oficio los domingos.—Orador sagrado, Rdo. Padre Castella, Jesuita.

Iglesia de San Félix.—Los domingos, miércoles y viernes por la noche.—Orador sagrado, Rdo. Padre Baranera, Jesuita.

Iglesia del Mercadal.—Todos los domingos habrá sermón por la tarde. Además, se harán las Estaciones del *Via-crucis*: los viernes en San Félix; los domingos en la Iglesia del Carmen, en la del Hospital y en la del Mercadal.

Observaciones Meteorológicas

suministradas por la Academia Geográfica, dirigida por D. N. Carrasco del Corral.

Día 22—Tiempo medio á mediodía verdadero 0 horas, 13 minutos, 43 segundos.

TERMÓMETRO		Barómetro	Hig. Saussure
Min.	Máx.	Med.	
1	11	6	750 82

Estado del cielo.	Dirección.	VIENTO.		Lluvia en milímetros.
		Intensidad.	N.	
Variable	N.	Brisa	0	

OBSERVACIONES.—Nieve.

Sección Comercial.

MERCADOS

Gerona.—Trigo, hectolitro, 18'75 pesos.—Mezcladizo, 16'50.—Judías, 21'50.—Habas, 15'25.—Avena, 9'25.—Arbejas, 17'0.—Cebada, 11'50.—Mijo, 15'50.—Centeno 12'50.—Patatas, Kilográmico, 0'25

Puigcerdá.—Trigo, hectolitro, 25'00

EL HIERRO BRAVAIS

Las personas anémicas y debilitadas por el empobrecimiento de la sangre, es las que el médico aconseja el empleo del **HIERRO BRAVAIS**, soportarán sin fatiga las GOTAS CONCENTRADAS de **HIERRO BRAVAIS** con preferencia á todas las demás preparaciones ferruginosas.

EL HIERRO BRAVAIS

no produce calambres, ni fatiga del estómago, ni diarrea ni estreñimiento de vientre. No tiene ningún sabor ni olor ni lo comunica al vino, al agua ni a cualquier otro líquido con el qual puede tomarse.
JAMÁS ENNEGRENCE LOS DIENTES.

EL HIERRO BRAVAIS

devuelve á la sangre su color perdido con la enfermedad.
NUMEROSES IMITACIONES
Exigir la firma, R. BRAVAIS
Impresa en rojo
Depósito: en la mayor parte de Farmacias.

relativo, los números desde el uno hasta el que indique el de los mozos sorteables, para apuntar en el acto del sorteo al lado del número el nombre del mozo á que le ha correspondido en suerte. A la derecha de los números primeros pondrá desde luego los nombres de los mozos á quienes comprende el art. 30, y éstos no serán englobados para la ejecución del sorteo.

Art. 137. Los nombres de los mozos que han de ser sorteados se escribirán en papeletas iguales, y en otras también iguales se escribirán con letras tantos números cuantos sean los mozos sorteables, desde el siguiente al último de los comprendidos en dicho art. 30, hasta el necesario para que haya tantas papeletas con números como las que se han puesto con nombres.

Dichas papeletas se introducirán en bolas iguales, y éstas en dos globos, contendrá el uno las bolas con los nombres y el otro las de los números, leyéndose los primeros al tiempo de la introducción por el Presidente de la Junta, y los segundos por el Alcalde de la población.

Art. 138. Introducidas las bolas en los globos, se moverán éstos lo suficiente, y su extracción se verificará por dos niños que no pasen de la edad de 10 años.

Uno de los niños sacará una bola de las que contengan los nombres y la entregará al Alcalde.

El otro sacará una de las que contengan los números y la entregará al Presidente. El Alcalde sacará la papeleta que contenga el nombre y la leerá en alta voz.

El Presidente sacará enseguida el número y le leerá del mismo modo.

Estas papeletas se manifestarán á los demás vocales de la Comisión y á los que se muestren interesados en conocerlas y se conservarán unidas hasta que termine la operación del sorteo.

Por este mismo orden se ejecutará la extracción de las demás bolas, sin que pueda practicarse de nuevo ni volverse á empezar la operación bajo ningún pretexto. Las Juntas serán responsables de las ilegalidades de este acto, que deberá ejecutarse con toda formalidad y exactitud.

Art. 139. El Secretario de la Comisión extenderá el acta con la mayor precisión y claridad, y en ella anotará los nombres de los mozos según vayan saliendo, y con letras el número que corresponda á cada uno.

A la vez uno de los Vocales escribirá dichos nombres en una lista formada previa-

uno una unidad; de manera que en el caso propuesto uno de los mozos quedará con el número 12, el otro tendrá el 13, el que tenía el 13 pasará al 14, el del 14 al 15, y así sucesivamente.

Art. 143. Los mozos á quienes se refiere el artículo 30 y los demás que obtengan los números mas bajos, por orden correlativo, serán destinados á los Ejércitos de Ultramar, y los siguientes en número á los cuerpos armados de la Península hasta que se complete el que se señale á cada zona por el Ministerio de la Guerra. Hasta que llegue este caso permanecerán todos en sus casas sin goce de haber alguno. Si los comprendidos en el artículo 30 exceden en alguna zona el cupo que le corresponda cubrir en Ultramar, pasarán á estas posesiones por cuenta de una de las zonas inmediatas, prefiriéndose las de la misma provincia.

CAPÍTULO XVI.
Designación del contingente anual, su distribución por zonas, y destino de los mozos sorteados. Conocido por el Ministerio d

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, ha sido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año XIII. — Cura todas las enfermedades que resultan de los vicios de la sangre, como Escrofularia, Escrasisis, Herpes, Liquefacción, Impétigo, Gota, Reumatismo, — Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diureticas y sudorificas, favorece el desarrollo de las funciones de nutricion, fortifica la economía y provoca la expulsión de los elementos mórbidos, ya sean virulentos o parasitarios.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

de YODURO DE POTASIO

Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sifilíticos antiguos o rebeldes: Ulceras, Tumores, Exostosis, así como el Linfatismo, la Escrofularia y la Tuberculosis. — En TODAS LAS FARMACIAS.

En Paris, Rue J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, Rue Richelieu, y Sucesor de BOYVEAU-LAFFECTEUR

60 Años de Exito!!!

JARABE JOHNSON

Preparado según la Fórmula del Profesor BROUSSAIS

Medicamento autorizado por el Gobierno Francés, después del Informe del Doctor MARTIN SOLON

En nombre de la Comisión de la Academia de Medicina

Contra las Enfermedades del Corazón, Bronquitos y Pulmones, Asma, Refriegas, Catarros pulmonicos, Desórdenes de la circulación, etc.

Los profesores BRONSGAAR, Troussac, Devergès, André, Paquier, Albert, Lhermitte, Benatti, Barthélémy, Emery, E. de Salis, Fleury, Gaudet, Moynier, Reynaud, Vitrac, Davat, Seiller, Alibert, etc., han proclamado sucesivamente las virtudes maravillosas de este jarabe.

Distribuidor: ROCHE, FARMACEUTICO, 112, RUE TURENE, PARIS

Para evitar las falsificaciones exigir sobre cada frasco la firma JOHN BOISARD

y el Sello de garantía de la Unión de los Fabricantes.

SE ENCUENTRA EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósito general: Barcelona, Farmacia de la Estrella, 7, Fernando VII

y en Madrid, Farmacia de la Estrella, 7, Fernando VII

TELEGRAFOS

Ia Lucha
DIARIO LIBERAL DE GERONA

Política, literatura, ciencias, anuncios y noticias.

Se publica todos los días menos los siguientes a festivos, dando

CUATRO PÁGINAS DIARIAS

SEIS PÁGINAS DIARIAS

DE

COLECCIÓN LEGISLATIVA.

16 PÁGINAS DE NOVELA

POESÍAS DE AUTORES CLÁSICOS ESPAÑOLES.

sean los 10, 20 y 30, regalará á sus abonados, en pliego suelto y compaginable.

Regalos extraordinarios

Precios de suscripción.

Además, para corresponder al apoyo del público, se harán

Es el periódico de provincia más barato y que mayor lectura contiene.

Suscriptores de la capital.

Id. de fuera de la capital.

Ultramar, en oro.

Id. por un año, en oro.

Extranjero, trimestre.

SUSCRIPCIONES.

BOLETIN REFERIDOS

SUSCRIPCIONES.